

# LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, ADAN GARCIA.

ANO II

San José, Costa Rica, martes 2 de abril de 1901

NÚMERO 562

ALTERNABILIDAD  
EN EL PODER

LA PRENSA INDEPENDIENTE  
PROCLAMA

SENSATA POLITICA  
INTERNACIONAL

**BERNARDO SOTO**

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PRÓXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

DEMOCRACIA  
Y JUSTICIA AL MÉRITO

RESPECTO  
A LA OPINIÓN PÚBLICA

**PROPAGANDISTAS!  
¡PROTESTA!**

Ojo, mucho ojo; y á los que no sean propagandistas pero que tengan buen gusto, se les recomienda tomar una sabrosa copa de la cerveza

**Munich "Kochelbräu"**

últimamente importada al país. Es superior á otras clases y NO LASTIMA TANTO EL BOLSILLO. El que la pruebe protestará de toda otra candidatura de cerveza.

De venta en todos los establecimientos de por menor.

**ATLAS LINE  
OF MAIL STEAMERS**

El vapor ADIRONDAK hará un viaje especial para cargar café, y llegará á este puerto el 18 del presente mes, saliendo para Nueva York el 22, lo que pongo en conocimiento de los señores exportadores de café.

Puerto Limón, marzo 1º de 1901.

LOUIS WICHMANN,—Agente.

**OUR STANDARD REMEDY**

El gran medicamento para la cura radical de todas las afecciones del Hígado, Riñones y todas aquellas enfermedades que provienen de impureza de la Sangre, tales como, Dispepsia, Dolores de Cabeza, Jaquca, Malaria, Constipación, Desarreglos Nerviosos, Reumatismo, Anemia y padecimientos de la mujer.

Remito muestras á quien solicite, al recibo de un sello de correo de 5 cts.

**C. E. Kirkpatrick,**  
Unico Agente en la República.  
FARMACIA CENTRAL.—Heredia.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

RECACCION:—Calle Central N. No 117  
Apartado Correo No 117.

San José, abril 2 de 1901

SUUM CUIQUE TRIBUERE

Con el mayor interés he leído las distintas manifestaciones de la Prensa respecto del hecho tan sensible verificado en las primeras horas de la noche del domingo 24 del pasado, hacia el Este de la ciudad, en el Parque de Morazán y estimando como es debido el mérito de cada una de ellas, no puedo menos que manifestar mi satisfacción si yo hubiera sido el autor de algunos de los conceptos que expresa el párrafo siguiente del No 2715 de *El Herald*.

En efecto aquí aparece el Maestro y, como de interés público lo exhibo:

“Lejos estamos de disculpar la conducta que observó el domingo último el Comandante del Cuartel de Caballería, pero lejos también de creer q' no merezcan censura y represión muchos jovencitos que dan pruebas públicas de su educación malísima. Desde hace mucho tiempo que se viene adelantando en materia de instrucción pública y perdiendo en lo que respecta á buena crianza. No culpamos de ello a los maestros, quienes no pueden responder de lo que hagan los alumnos cuando están fuera del recinto de la escuela; los culpables son los padres y las madres de familia que descuidan lastimosamente la educación de sus hijos. La falta de aquellas enseñanzas, que sólo en el hogar pueden darse, debe suplirlas la Policía, poniendo coto á las públicas incorrecciones de los jovencitos mal criados y haciendo recaer sobre los padres, conforme á la ley, la responsabilidad de los daños que ocasionen”

El autor del párrafo copiado expone verdades como un templo y me propongo complementarlo en obsequio del bien general, no obstante, no ser el llamado á tan árdua tarea por mi reconocida incompetencia.

La desmoralización cunde por desgracia y este es un hecho palpitante.

¿Es por defecto de la ley?

¿Es como consecuencia natural del mal ejemplo que en su conducta pública dan los primeros llamados á ser el tipo de la co-

rrección social?

A mi juicio no es de extrañar que la ley general de educación común, apesar de su mérito indiscutible, no satisfaga las exigencias de la necesidad actual, especialmente respecto de disciplina y policía moral.

Hasta uno de los soberanos pontífices *infallibles* dijo con mucha cordura, y lo dijo *Ex Cathedra*. “*Non debet reprehensibile judicare etc.*”

Si los infalibles admiten que lo humano debe variar según los tiempos, nosotros por la sola luz de la razón tenemos el deber de trabajar porque las leyes expediten la práctica del bien.

Ojalá que el próximo Congreso en sus sesiones ordinarias se despidiera con vislumbre de claridad fijando su atención en este grave y trascendental asunto, y que si por desgracia no fuere así, el primero de la *regeneración* por que trabajamos, lo haga objeto de todos sus anhelos.

Creo oportuno concretar manifestando que no es tan sólo en el hogar donde aparece el germen de la desmoralización si no especialmente en las altas regiones donde se hace sentir por su fuerza corruptora.

En efecto, ¿qué idea puede formarse del deber un niño que vé que el Presidente de la República, que los Representantes del pueblo, que los Secretarios de Estado, lo olvidan con frecuencia?

La ley natural nos obliga á todos á vivir del sudor de nuestra frente y nuestra ley concreta, á todos los funcionarios á trabajar siete horas de cada día.

¿Cumplen este deber sagrado los que están llamados á ser el tipo de la corrección pública?

Penoso sobre manera es para todo buen ciudadano ver que el periódico oficial dá conocimiento al mundo de que los Representantes de un pueblo vigoroso, hoy pobre, se exhiben, asignándose y cobrando cuantioso sueldo, ganado en sesiones de diez, veinte ó treinta minutos.

El más resuelto por contribuir al bien general, aún en la pequeñísima escala de sus aptitudes, es el que haciendo humildemente una indicación oportuna, se desanima porque á las diez del día todavía en diversas ocasiones no se ha levantado el Presidente ó no ha llegado el Ministro al Despacho.

Ojalá que nos estudiemos con ánimo honrado y espíritu sereno y seguro estoy que sea cual fuere la causa de las malas prácticas tan inveteradas, se presindirá de

ellas persuadiéndonos de que para ser honrado se requiere esencialmente, primero serlo y segundo procurar parecerlo.

No soy yo el autor.

Cicerón[de officiis] lo expuso ha veinte siglos, preparando la alborada que había de saludar al Maestro de los Maestros, al que no tuvo en el mundo derecho de propiedad sobre una piedra para reclinar su cabeza y que enseñó á todas las creaturas con su caridad y su humildad, quien dijo, para ser honrado no basta serlo sino procurar parecerlo.

El Congreso en sus últimas sesiones ordinarias, teniendo en cuenta la necesidad perentoria de aumentar nuestra producción agrícola y nuestra exportación, ordenó que se destinara del Tesoro hasta la suma de C. 50,000 para el establecimiento de una escuela que vulgarizara en nuestros pueblos las mejores prácticas agrícolas, y el señor Presidente de la República, probablemente habiendo oído el voto de la sibila de Cumas, decretó:

CRÉASE EL CUARTEL

DE CABALLERÍA.

Y apareció el Cuartel y... la salubridad pública tiene un agente higiénico en el centro de la capital y la moralidad y la decencia una exhibición como la de las primeras horas de la noche del día domingo, 24 de marzo.

Demostraré que la creación del Cuartel de Caballería no es legal y sí antipatriótica.

FLORENCIO CASTRO

ADHESIONES

al Partido Republicano que proclama la candidatura del Licenciado don Bernardo Soto para la Presidencia de la República en el período constitucional de 1902 á 1906.

Guadalupe y Salitral

Tomás Gutiérrez, David Gutiérrez, Teófilo Vargas, Cruz Gutiérrez, Felipe Gutiérrez, Abelino Morales V., Gerardo Fonseca, Concepción Barquero, José María Barboza, Adriano Barquero, Benjamín Serrano, Ezequiel Cisneros G., Juan Tenorio, Juan Angulo, Jaime Solís R., Juan Rafael Retana, Leopoldo Vargas, Secundino Varela, Ramón Quesada M., José Araya, Florencio Jiménez, Antonio Rodríguez, Juan F. Núñez, José Rodríguez M.,

Emilio Zeledón, Alberto Vargas G., Ramón Retana, Francisco Borbón, Manl. Borbón O., Rafael Montoya, José Sandí, Baltasar Mora, Jesús Mora, Salvador Chavarría, Miguel Jiménez, Mariano Montoya, Rafael Delgado, Santiago Azofeifa, Santiago Hidalgo, Ricardo Orozco, Franco. E. Sandí, Benjamín León, Bernabé Sandí, Ignacio Mora, Rafael Mora, Antonio Azofeifa, Melchor Calderón, Jesús Azofeifa F., Francisco Azofeifa F., Rafael Delgado A., Pío Delgado, José Montoya, Irineo Anchía, Miguel León M., Concepción Ureña, Carlos Ureña, Carlos Herrera, José Anchía, José Porras, Antonio Sandí, Jesús Castro, Pedro Mora M., Antonio López, Pascual Anchía, Pedro Mora Delgado, José Mora, Narciso Anchía, Gerardo Anchía, Gerardo Fernández, Simón Mora, Adolfo Mora, Pedro Fernández, Manuel Cascante, Luis Cascante, José Mora H, Antonio Barrios, Jesús Barrios, Manuel Montoya, Pedro Carmona R, Juan Marín B, Rafael Sandí, Juan Ramos P, Alejandro Castro, Rafael Araya; José Guadamuz, Lorenzo Céspedes, Dolores Chavez, Juan Castro, José Hernández, Ramón Chavarría, José Castillo, Ricardo Chaves, Manuel Obando, Samuel Carmona, Pedro Linare S, Jesus Arrieta, Manuel Arias, Pedro Orozco, Juan Corrales, Manuel López, Augusto Carranza, Salomón Gutiérrez, Domingo Pérez, Melchor Ríos, Jesús Arias Ruiz, José Rodríguez A., Ponciano Ruiz, Rosario Delgado, Nicolás Robles Z., Jesús Hidalgo, Jesús Delgado, Manuel P. Robles, J. Saborío F., H. Pantoja, N. U. Romero, Manuel Cascante José Corrales B., Román Ureña, Rafael Ureña, Rafael Alvarado, Santos Chavarría, Jesús Mora F., Pedro Sandí, Manuel Sánchez, Adolfo Pérez, Gregorio Córdoba, Daniel Rivera, Ramón Miranda, José Rivera.

COLABORACION

Semana Santa

Así como la Misa, en el rito Cristiano, es la representación

del más noble y grande de los sacrificios que presenta La Historia, la Semana santa ó *Semana Mayor*, es la exposición de los hechos que constituyen aquel sacrificio.

El hombre Dios se ofrece á la consideración de sus hermanos, los hijos de su Padre que está en los cielos.

Debil, como creatura en Belen y en la huida á Egipto, pesando sobre el seno de la augusta madre; en el tiempo empleado en la disputa con los Doctores en el Templo, sin tomar en cuenta que por más de *sin cuenta* horas la madre terribísima sufría las congojas de la muerte con motivo de su ausencia; en la ostentación de Poder en el Tabor y en el desmayar (langüero) del Getsemani y grande como Dios que perdonó á sus enemigos por que no sabían lo que hacían.

Jesús desde el Calvario expuso la más alta de las enseñanzas: el amor á nuestros hermanos y el perdón á nuestros enemigos.

Lo primero en el hombre es el conocimiento y práctica del deber. Ojalá que en Costa Rica empecemos á ser sus fieles discipulos acatando sinceramente su doctrina sublime

UN CRISTIANO.

## CRONICA MENUDA

### La Municipalidad

de este Cantón ha multiplicado sus esfuerzos y se ha propuesto llevar á cabo grandes obras.

Tenemos que aplaudirle algunas como el proyecto de una pseudo penitenciaría en que se tiende á moralizar á los reos y á aprovechar los servicios de un inmueble que no aprovecha á la Municipalidad y de que ello no puede disponer: de paso hacemos constar que esa valiosa idea se debe á don Ciriaco Zamora y que á su realización prontaremos el apoyo que esté de nuestra parte.

Entre otras de las ideas que nos agradan tenemos la visita á los pueblos y con el fin de subvenir á sus necesidades principales y la fiesta del Árbol, y algunos otras que por el momento no recordamos pero los que tampoco dejamos de tener poca prudencia en los señores municipales al proponerse gastos superiores, pensamos nosotros, á sus entradas.

Todo lo que es progresar está muy bien, pero nos permitiremos hacer á las Municipalidad alguna ligera observación. Creemos que las municipalidades no deben salirse de la esfera de sus facultades, así nos parece que ellas pueden sostener y variar los impuestos legales pero no que esté facultada para crear impuestos *ad libitum*. La creación de ciertos impuestos nos parece más de la facultad del Congreso,

Los impuestos de alumbrado, de cañería, de aseo nos parecen lógicos: se exige algo por algo que se da: el impuesto se justifica, está dentro de la misión del Municipio, que ha de buscar el progreso y al efecto ha de arbitrarse fondo; no sucede lo mismo con el impuesto sobre los despachos de abogado, médicos, tinterillos y todos los demás en que no seda á cambio de ellos ningún servicio que se les da á los señores abogados en cambio del impuesto? Diganos eso la Municipalidad y y aplaudiremos la medida si sea justo á la verdad.

### El Heraldo de Costa Rica

no verá hoy la luz pública. La empresa de ese diario nos encarga de dar este aviso.

Sentimos no nos visite hoy el colega.

### Historietas de actualidad

#### OTRA

Aseguran que fando se evita el contagio de la terrible fiebre.

Don Agapito, que tiene 8 hijos, el menor de 4 años, compra 50 puros de los baratos donde Eloy González y les da uno á cada uno de los chicos, otro á su mujer, otro á la criada y otro á la cocinera.

—Fumen ustedes!—les dice don Agapito—si no quieren *esfoliar*.

Al cabo de unos momentos están todos los chicos con el estómago revuelto, como si hubieran leído *La Vanguardia*, la señora se echa boca abajo en la cama, para no morir y la cocinera bota el rancho sobre un plato de arroz con leche.

### CABLES

Manil, 30.—Avisa el General Mclethur que he tenido va-

rias conferencias con Aguinaldo y que éste probablemente expedirá una proclama al ejército filipino aconsejando la rendición general y el reconocimiento de la supremacía de los americanos.

Washington, 30.—Aguinaldo probablemente será tratado con la mayor clemencia por el Gobierno. El Secretario de la Guerra no quiso indicar cual será la actitud que adoptarán los Estados Unidos en la cuestión. Será discutido mañana en la reunión del Gabinete.

Rio Janeiro, 30.—“La Tribuna,” órgano del Gobierno de

San Pablo, anuncia que los conspiradores obtuvieron la cooperación de dos batallones de infantería y dos caballería al mando del General Carlos Suárez y del Coronel Pantaleón Quirós. Se dice que es la intención del Gobierno enviar á Mello a Amasonos. Ayer se embarcaron para Baltimore 4590 sacos de café. Se vendieron 4500 sacos de café al precio término medio de 7900 reis. Hubo poca animación en el mercado. En Santos se vendieron 17248 sacos y se embarcaron 27846. Existencia 11162546.

## FERROCARRIL DE COSTA RICA

Se pone en conocimiento del público que las oficinas de la Administración de esta Empresa se cerrarán durante los días 4, 5 y 6 de abril.

El Viernes Santo, 5 de abril, no correrán trenes de pasajeros ni de carga. A las personas que piensen pasar la Semana Santa en Limón, y que deseen regresar el Domingo de Pascua á San José, se les informa que si el número de pasajeros lo justifica se correrá un tren expreso de Limón á San José.

CHAS. STUART,  
Administrador.

San José, 29 de marzo de 1901.

## NO MAS COMPETENCIA !!!

— € 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarros á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,  
Unico Agente.

## ESTUDIO GESPEDES

CALLE CENTRAL NORTE y 6 AVENIDA  
San Jose. Apartado 84.

‘La Fotografía de moda y la que el público de Costa Rica debe proteger.’

Ultimos procedimientos y estilos. Delicadeza en el trato á los clientes.

Desarroyo é impresión para aficionados

## REMATE DE PRENDAS

El viernes doce de los corrientes á las siete de la noche, y en el local de **Las tres bolas de oro**, se dará principio al remate de las prendas, cuyos piazos no se hayan renovado.

San José 1º de Abril de 1901.

FRANCISCO GONZALEZ B.

A mi amigo don Cloromiro Picado

Ó á cualquiera otro que quiera hacer un excelente negocio, le puedo vender, casi regalado un magnifico cafetal de 7 á 8 manzanas en “La Pitahaya” como á mil quinientas varas de San Antonio de Belén.

San José, 1º de Abril de 1901,

MATÍAS TREJOS

INVERSION COMODA

**POR £ 5,000**

Se vende la casa que ocupa el Almacén de Muebles de don Juan R. Mata, frente al Parque Central, con un contrato de arriendo que asegura el interés de 10% anual

**POR 12,000 COLONES**

Se vende un solar de 4,000 varas cuadradas en el alto de Cuesta de Moras, á 50 varas de la curva del Tramvía, con frente á tres calles

Sus dueños en el  
**IMPERIAL HOTEL**

NEGOCIO SIN RIESGO

**HOTEL INTERNACIONAL**

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO, No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas. Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

**ROBERT HOS.**  
**UNICO ALMACÉN DE ROPA**

Para caballeros:

**Levitas, Fracs, Paletos, Smokings**

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

**Juguetes**

Hay admirables apatattitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Lámparas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanchadoras pequeñas, Cajitas de pinturas, Tivolís, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc. Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy baratos.

**HOTEL EN ALAJUELA**

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de **VINATERIA** donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene **Caballeriza** don

**BUENAVENTURA CORDERO**

**BUENA ADQUISICION** Se vende el caballo que fué de don Tulio Echeverri, con su correspondiente montura Entenderse en La Bastida con don

**MANUEL N. FERNÁNDEZ.**

**GUERRA AL CAFE**

A precio módico vendo un buen molino para café marca ENTERPRISE adoptable á cualquier fuerza. Dirigirse al infrascrito en Puerto Limón.

**AVISO** Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantinas ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

**LA BOLA BLANCA**

**BARBERIA--Calle Central Sur**

**VENDO** muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

*Hermenegildo Jiménez.*

**RAFAEL MEZA N.**

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

**NICOLAS F. MEZA**

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

**RESTAURANTE CENTRAL DE**

**H, MONLOUIS**

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

**Mr CLAUSEN**

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

**RICARDO KRIEBEL**

DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfono número 22.

IMP. LA REVISTA - PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.

**LA JOSEFINA**

Esta acreditada Panadería se esmerada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente cañal y aseo, el que ofrezco á bajos precios.